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广州白云国际机场股份有限公司 

关于 2023 年度暨 2024 年第一季度业绩说明会情况

公告 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，对公告的虚

假记载、误导性陈述或者重大遗漏负连带责任。 

一、交流会类型 

本次业绩交流会以网络方式举行，公司管理层就公司 2023年度

及 2024 年第一季度经营成果、财务状况等与投资者进行了互动交流。 

二、交流会召开的时间、地点 

（一）会议召开时间：2024 年 5月 14日(星期二) 上午 9:00-

10:00 

（二）会议召开网址：上海证券交易所上证路演中心（网址：

https://roadshow.sseinfo.com/） 

三、参加人员 

出席本次会议的公司人员：公司董事长、总经理王晓勇先生，

独立董事陆正华女士，副总经理、董事会秘书戚耀明先生，副总经理

张建诚先生，财务部部长曲佳状女士。 

四、投资者参加方式 

投资者以网络提问形式，就所关心的问题与公司参会人员进行

了沟通交流。 

五、会议主要内容 

本次业绩交流会的主要内容详见附件。 



特此公告。 

 

广州白云国际机场股份有限公司董事会 

       2024 年 5月 15日



附件：投资者主要问题及回复情况 

1. 随着三期扩建工程的逐步投入使用，公司是否有能力消化

随之而来的资金需求压力、经营业绩压力？以公司现有业绩水平，是

否会在较长一段时间处于亏损状态？ 

三期工程由公司控股股东作为项目法人投资建设，三期项目由我

司运营后，随着产能释放、业务量不断提升，加强增收、控本管理，

可逐步消化运营成本。谢谢！ 

2. 根据新闻报道，白云机场东四西四指廊已于 2023 年底投入

使用，公司在 2024 年第一季度财务报表中是否已核算该部分资产使

用成本？以什么形式进行核算反映？ 

东四西四指廊是白云机场三期扩建工程的一部分，由控股股东作

为项目法人投资建设，目前公司仅承担日常运营成本。谢谢！ 

3. 公司如何看待当前的股价表现？是否合理反映了公司的投

资价值？公司是否有制定提升股价的相关措施？ 

股价的变动受多种因素的影响，包括市场情绪、行业景气度、公

司财务状况等。2023 年以来，公司生产经营情况持续向好，业务量稳

步提升的同时，公司经营业绩持续改善。公司将在不断提升经营业绩

的基础上，加强市值管理，重视股东回报。谢谢！ 

4. 请介绍下公司 2023 年整体业绩情况？比疫情前的情况如

何？ 

公司 2023 年整体业绩情况已披露，2023 年公司营业收入恢复至

疫情前的 82%，具体情况可查阅公司年度报告。谢谢！ 



5. 公司对未来发展有什么明确目标？公司近三年的发展重心

是什么？ 

习近平总书记 2023 年考察广东时寄望广州继续在高质量发展方

面发挥领头羊和火车头作用。广东省委省政府明确要以“走在前列”

总目标统领广东各项工作，要求“加快建成国际一流的广东机场”。

公司明确建设世界一流枢纽机场、打造世界一流专业领军企业的战略

目标，着力锻造枢纽竞争力、品牌影响力、系统创新力与平台协同力。 

公司近三年的发展重心概括为五个聚焦：一是聚焦专业突出，做

好枢纽文章；二是聚焦科技创新，推动数智赋能；三是聚焦产业引领，

实现和谐共赢；四是聚焦深化改革，增强发展动能；五是聚焦管理精

益，提升竞争优势。谢谢！ 

6. 请问 T2 航站楼免税扣点率会变吗？ 

目前合同仍在有效期内，扣点率无变化。谢谢！ 

7. 免税业务销售收入按品类划分，不同品类的构成及占比情

况如何？是否出现变化调整的情况？ 

免税销售中烟酒类占比较大，香化也占一定比例，其余量较少。

目前 T2 免税合同仍在有效期内，公司 4月份按程序顺利完成了 T1 出

境免税项目招标工作，请留意最新公告。谢谢！ 

8. 请问免税业务在公司业务分类中的哪一部分体现？与有税

商业相比，免税业务的收益率会高多少？ 

免税业务在公司非航业务中体现，目前公司免税业务的收益率略

高于有税商业。谢谢！ 



9. 白云机场在引进重奢品牌方面有什么举措？目前已成功引

进哪些品牌？ 

为实现白云机场整体资源价值最大化，公司不断加大引入国际一

线品牌的力度，逐步实现“全球一流机场”与“全球顶级奢侈品牌”

强强联合的愿景。目前已成功引进路易威登、古驰等国际一线品牌在

白云机场开设店铺。谢谢！ 

10. 未来三期资产是否会注入上市公司？或者上市公司以租赁

形式使用对应资产，支付给机场集团租金？ 

经国家发改委批准，三期工程的项目法人和投资主体为集团公司，

集团公司负责三期工程项目建设资金的筹集。当前各个项目竣工后的

具体使用方式暂未确定，公司也将充分听取中小股东的意见。谢谢！ 

11. 公司如何看待白云机场与香港机场、深圳机场的竞争关系？

公司如何增强竞争优势？ 

白云机场、香港机场、深圳机场是粤港澳大湾区机场群“多核驱

动、多点联动”格局中的重要机场。民航局出台文件明确航空枢纽的

多层次定位，推动机场群成员错位协同发展。伴随行业定位的清晰细

化，大湾区国际枢纽之间的差异化发展格局将加快建成，实现互促共

赢。谢谢！ 

12. 请问公司商业租赁最新的出租比率是多少，免税和有税分

别是什么出租比例？ 

公司商业租赁整体出租率接近七成，公司将持续加大招商力度，

谢谢！ 



13. 请问公司 23 年免税收入是多少，入境免税和出境免税分别

的收入情况，以及今年兑免税收入的预期，谢谢 

根据公司与中免公司签订的合作协议中关于保密条款的约定，公

司无法提供具体的销售金额。随着国际客流量的恢复，预计今年免税

收入较 2023年将有所提升。谢谢！ 

14. 未来公司在免税业务合作模式上会有什么新举措？ 

根据财政部等部门关于口岸免税店的相关规定，为做大做强免税

业务，实现机场与运营商的共赢，通过与免税运营商成立合资公司是

今后双方合作的方向之一。谢谢！ 

 

 


